

Editado por europa **press**

2 de Octubre 2014

infosalus.com

Noticias Recomendadas ASISTENCIA ESTÉTICA NUTRICIÓN MUJER MAYORES PATOLOGÍAS 

IV FORO DE CIENCIA', ORGANIZADA POR LA FUNDACIÓN LILLY

## Investigadores piden asesorar a la Administración en política científica a través de estructuras independientes

Directorio: Ciencia Cosce Política científica España



Foto: JORDI ESTRUCH

MADRID, 1 Oct. (EUROPA PRESS) -

Investigadores reunidos en el 'IV Foro de Ciencia', organizada por la Fundación Lilly, han destacado la necesidad de asesorar a la Administración en política científica a través de estructuras independientes, así como de "atraer" talento, tener una Estrategia Nacional de I+D y definir criterios de evaluación y priorización.

"Es obvio que es necesario que las inversiones en I+D se vayan acercando a la media europea, pero no es la única dificultad. El problema de fondo es cultural. Aunque ya no decimos 'que inventen ellos', en investigación pocas veces llevamos la iniciativa. Tenemos que aprender de los grupos que han sido capaces de liderar proyectos internacionales", ha comentado el director de la Fundación Lilly, José Antonio Sacristán.

Un ejemplo de ello, es el Centro de Regulación Genómica, dirigido por Luis Serrano, que anualmente logra entre 4 y 5 patentes y tiene numerosos acuerdos de colaboración

## Vídeos

Más vídeos de salud: [Consej](#)**Comunicados**

## Titulares

Expertos en enfermedades infecciosas celebran la financiación pública del nuevo tratamiento de la hepatitis C

Las personas con depresión tienen mayor riesgo de sufrir pérdidas dentales

funcionarial y "muy eficiente", investigadores de "renombre" capaces de atraer talento joven y, sobre todo, la vocación de competir a nivel mundial.

▼ PUBLICIDAD ▼

Fundación ECO lanza el primer protocolo para reducir la variabilidad entre servicios de Oncología de centros españoles

Las personas con el intestino irritable y diarrea tienen las defensas más activadas

Expertos en salud pública piden que la vacuna de la varicela pueda venderse en farmacias con controles especiales

En este sentido, el fundador y presidente de la Comunidad de Científicos Españoles en el Reino Unido, Lorenzo Melchor, ha avisado de la dificultad que tiene España para atraer talento debido, entre otros motivos, a la "falta de oportunidades" que tienen los profesionales en el país.

"No hay que olvidar la importancia de la búsqueda de laboratorios líderes por parte del investigador español, que opta por un país con un nivel científico puntero. En España existen islas de excelencia establecidas en los últimos 15 años, como el Centro Nacional de Investigaciones Oncológicas (CNIO) y el Centro de Regulación Genómica (CRG), que atraen talento, pero la calidad media no es tan buena como la del Reino Unido", ha apostillado.

Asimismo, a juicio del presidente de la Confederación de Sociedades Científicas de España (COSCE), Carlos Andradas, parte de la situación de la investigación en España se debe a las características de su tejido empresarial, con "muchas compañías pequeñas que no pueden hacer I+D".

La solución, prosigue, podría ser juntar a actores públicos y privados para lograr que las empresas sí puedan invertir en I+D. "Se insiste mucho en alcanzar la excelencia, pero ésta representa la cúspide de una pirámide que necesita una base sólida. Sin esa base, ese tejido investigador, no habrá excelencia", ha señalado.

### FOCALIZAR LOS ESFUERZOS

Otra de las oportunidades que Andradas cree que España tiene para hacerse más fuerte en I+D proviene de focalizar los sectores por los que hay que apostar. Entre los ejemplos, ha apuntado a los sectores energéticos, agroalimentarios y sanitarios.

Además, en su opinión, ahora mismo "falta un convencimiento", especialmente entre la clase política acerca de la importancia de la I+D en España. "Eso se traslada al tejido social, porque la gente valora la ciencia, pero de forma romántica, porque la ve alejada del día a día. Hay que llevar a cabo un cambio que haga que se perciba la importancia de la investigación", ha apostillado.

"Conseguir que la investigación se traduzca en beneficios para la sociedad, bien en salud o en recuperación económica, es precisamente uno de los retos de los centros y que todavía no está suficientemente desarrollado. Para ello, hay que crear estructuras que permitan hacer transferencia, y eso requiere un cambio en los criterios de evaluación y priorización e impulsar un cambio de mentalidad que pasa por que el investigador proyecte en la sociedad las posibilidades que tiene lo que hace", ha señalado.

Uso de cookies

ACTUALIDAD INVESTIGACIÓN FARMACIA ASISTENCIA ESTÉTICA NUTRICIÓN MUJER MAYORES PATOLOGÍAS

respecto a los recortes en ciencia, meñor ha pedido a la sociedad que los científicos tal y como hacen con la sanidad o la educación ya que, tal y como ha recordado, invertir en ciencia hoy es conseguir una "mejor medicina para mañana".

No obstante, el fundador y presidente de la Comunidad de Científicos Españoles en el Reino Unido ha reconocido que los científicos deben implicarse "más" y que han dejado "todo el peso en manos de ciclos políticos".

"Necesitamos estructuras autónomas que puedan gestionar con independencia de estos ciclos. En España no hay instituciones tan orientadas a la sociedad como la Academia de las Ciencias en Estados Unidos o la Royal Society en el Reino Unido, es decir, que funcionen de forma transversal y presenten a la sociedad los beneficios que la I+D aportaría", ha argumentado.

Dicho esto, ha pedido tender puentes entre políticos y científicos, creando un Consejo de Política Científica formado por científicos que asesoren a la Administración con independencia del color político, de forma que éstos tomen más decisiones basadas en la evidencia científica.

Finalmente, el honorífico de la Fundación Lilly, José Antonio Gutiérrez, ha subrayado la necesidad de disponer de una Estrategia Nacional de I+D, construida atendiendo a premisas de modernidad y eficacia, con un "amplio" soporte social y político que sea "garantía de estabilidad imprescindible y de los recursos suficientes".

Seguir a @infosalus\_com

25.9K seguidores

Facebook

Correo

Twitter

Imprimir

Favoritos

Más...

Ser adulto antes de tiempo

Las personas con el intestino irritable y diarrea tienen...

Apnea del sueño: 5 afirmaciones que te...

¿Sabes qué es el kinesio taping?



### ¡7 DÍAS PARA ADELGAZAR!

"Las celebridades lo utilizan antes de los banquetes. Adelgazan 6 kg en una semana. Leer más >"



### Gana €3000 por semana!

Un hombre de 27 años de Madrid gana €3000 por semana trabajando desde su casa!



### Préstamos Cetelem 4 clicks

La financiación para tu viaje en 4 pasos.



### Westwing Home & Living

Accesorios para el hogar con estilo con hasta -70% de descuento! Regístrate ahora gratis!

Publicidad Ligatus

Uso de cookies

Ordenar por los mejores ▾

Compartir ↗ Favorito ☆



Inicia el debate...

Sé el primero en comentar.

TAMBIÉN EN INFOSALUS

¿QUÉ ES ESTO?

**Grupo IMO abre una Unidad de Cáncer Familiar y Consejo Genético en Madrid**

2 comentarios • hace 15 días

AvatarLuisa Pedrero — ¿y que harán con las emociones de la persona que de positivo en la predisposición a desarrollar un ...

**La SEN avisa de que hasta el 40% de los casos de Alzheimer podrían ...**

2 comentarios • hace 14 días

AvatarCORRUPTOS FUERA — Sí. Con una buena inversión en investigación y desarrollo científico en detección ...

**Las mujeres tienen un 200% más de ansiedad por su sistema hormonal y ...**

Un comentario • hace 21 días

AvatarJuan — La custodia compartida es la igualdad.

**El genoma humano se formó por una batalla evolutiva consigo mismo**

Un comentario • hace 3 días

AvatarOxygen — Esperemos que esta "batalla" en un futuro no se complique con la posible falta de ética en la ingeniería ...

 Suscríbete Añade Disqus a tu sitio web Privacy